

LOGEMENT

Jeunes et galères de logement : près de 3/4 des 18-30 ans concernés

avec l'AFP | France | Publié le 17/03/2015

De nombreux "Tanguy" ou des 18-30 ans contraints de rester chez papa-maman? Une enquête publiée mardi révèle que sept jeunes sur dix ont déjà été confrontés à des difficultés d'accès au logement, les obligeant parfois à renoncer à des achats de première nécessité.

Parmi les presque trois quarts de jeunes concernés par les difficultés d'accès au logement, 29% des jeunes n'ont eu d'autre solution que de rester chez leurs parents, 26% ne peut louer faute de moyens, et plus d'un jeune sur dix s'est retrouvé sans logement ou en situation précaire, selon un sondage réalisé par l'Afev, l'observatoire de la jeunesse solidaire⁽¹⁾ [1]. Un quart d'entre eux a dû sacrifier le budget santé ou alimentation pour pouvoir payer le loyer.

Autre fait marquant : 21% déclarent n'avoir pas eu accès à un logement, car sans emploi ou avec un emploi précaire. 18% des jeunes qui disposent de leur propre logement reçoivent une aide financière familiale (dans un cas sur deux, il s'agit de se porter caution). Si la plupart des 18-30 ans a quitté le nid (81%), les 19% de jeunes qui habitent encore au domicile parental le font bien souvent par obligation : 66% d'entre eux déclarent ne pas avoir trouvé d'autre solution.

Il est d'autant plus facile de voler de ses propres ailes lorsqu'on a un travail : parmi ceux qui ont leur propre logement, près des trois quarts ont une activité professionnelle, alors que ceux qui vivent encore sous même le toit que leurs parents sont en formation pour 24% d'entre eux, ou sans activité (38%).

Les jeunes optent en majorité pour le parc privé (39%), 20% vivent en HLM, résidence étudiante, foyer de jeunes travailleurs ou encore en centre d'hébergement et de réinsertion sociale. Seuls 18% sont propriétaires.

Sans surprise, plus on vieillit, et moins on vit avec ses parents : 28% des 18-24 ans sont en hébergement gratuit (parents, amis, famille) contre 18% des 25-30 ans.

Enfin, les 18-30 ans vivent pour près de la moitié d'entre eux en centre ville, un tiers en zone péri-urbaine et moins d'un quart en milieu rural.

Ce qui dicte le choix du logement ? Les 18-30 ans évoquent son coût, puis la proximité géographique, le besoin d'autonomie et d'indépendance. Sont également cités l'envie de se rapprocher de sa famille ou d'être propriétaire.

POUR ALLER PLUS LOIN

Le logement aux premières loges du plan pour l'égalité et la citoyenneté